
烟草——与您 

 “烟瘾没有了”。这句话意味着什么呢？显然，有一种新的经

历、新的能力，进入到了说话人的生命中。这种“新的能力”是什

么，我们稍后寻求。可想到“烟瘾”，对于普通吸烟者来说，并不稀

奇，并且它暴露了一个主人。您可以谴责一个“鸦片的奴隶”、一个

“嗜毒鬼”，可您自己也是有瘾的，这是无可否认的。有许多人说：

“我真希望能戒烟”。而这未能实现的愿望表明：“我戒不了”。这是

一个令人愉快的经历吗？ 

“吸一口烟，没有什么损害”。这类话使用的频度表明了一种心

底的恐惧，害怕真的有损害。许多人都用这些话来压抑住隐隐的不

安：吸烟不是最明智之举。作为一个有在大都市生活阅历的人，我

要说，“不是这样。吸烟看上去常常与自私相连，就是无视“禁止吸

烟”的标识牌。这种情况频繁的发生绝非巧合”。仿佛吸烟弱化了善

待他人之心，弱化了对真理的感知。有谁会对着我的脸咳嗽而不道

歉？可是吸烟的人对我喷云吐雾，却无半点抱歉之意。 

“吸一口烟，没有什么损害”。是谁这样说的？对心脏没有损

害吗？对咽喉没有损害吗？连有些广告都提示说：“吸烟有害健

康”。“吸烟者咽喉炎”与癌魔的阴影，决不是天外奇谭。 

看一看那些被尼古丁熏黄的丑陋手指吧，您希望您身体里面也

被熏成这样吗？可是，“吸一口烟，没有什么损害”。尼古丁就是

一种有毒物质——它虽然为害缓慢，但的确会为害，而 神赐给人机

体的娇嫩组织，的确受到了侵害。因为恶果不会马上显现，所以世

人满心作恶！但吸一口烟，的确会有损害。 

“烟瘾已经消失了”。说这话的人肯定是有了一种新的经历，不

错，是有一位大能的救拔者，赐下了全新的爱和能力——一个新的生

命。主耶稣基督是个真实，拯救是个事实。亲爱的读者，祂不会夺去

您的快乐，只会给您真正的喜乐，您认识祂吗？古老的箴言说：“人

在喜笑中，心也忧愁；快乐至极就生愁苦”。吸烟不会带来满足：基

督会带来满足！祂会带来今世与永世的满足。您不认识祂吗？您是在

错过生命。您存在，享受存在之乐，患有存在之瘾，却没有生命，没

有生命的欣喜与快乐。您只说“不”，因为您并不“认识”。 
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我并非是在宣讲反对烟草的福音。您就是戒烟、戒酒，戒掉了诸

多其它的不良嗜好，您也去不了天堂。完全戒掉这些嗜好的人也许

是自以为义，但在 神的面前却没有一个义人。人若要得救，必须要

有基督的血。感谢归于 神，基督已经成就了这一工作，永生的道

路，已经向一切悔改并信祂的人敞开。拯救是个真实，唯有在祂里

面才有拯救。不错，现在正是拯救的日子（哥林多后书6:2）。我确

实是为21世纪担忧，担忧这个世纪的各种瘾，担忧这个世纪自杀式

的“文明”。我担心见到种种恶习预示着危机将近，这危机对于

“在基督里”的人来说，是荣耀，对在祂之外的人来说，是审判。

主耶稣基督很快就会再来。当年青（及年龄稍长）的女子的着装与

吸烟，表现出堕落时，我的确是感到担忧。因为很多人都这么做，

也就习焉不察了，但堕落终归是堕落。它是对家庭的冲击，是对真

正为母之道的冲击。见一苇即可知风吹的方向。香烟对怜恤之心的

消磨，要比许多人想象的要大：养成一种变态的品味，是为了怕和

别人不同，是为了怕被认为落伍，而这正是末后日子的漩涡。香烟

正引导许多人与恶相会，对此默不作声，就是残忍之举。“这时候

的 神迹”就是呼召人为主大胆地作见证。端庄博得尊敬，业已过

时， 神被遗忘之甚，超过多数人所想。烟草的香味，宴乐的喜爱，

烟瘾的辖制，这些都是魔鬼破坏我们家庭生活的陷阱，它们让一个

个的人都看不到他们巨大的需要——他们对基督的需要。这些计谋

十分精巧，是属撒但的，言辞暧昧的广告正吸引许多人到毁灭的旋

涡中。可是基督的福音却是不变的。来到祂面前，承认您是一个有

需要的罪人，您就能见识祂拯救的大能，而这拯救之中，就包括了

那个新造的人，他可以满怀喜乐地说：“烟瘾没有了”。感谢归于 

神，因着祂的福音得自由，救拔人脱离那最亲近也是最恶劣的敌人

——自我！  
 

亲爱的读者，请阅读圣经，因为它是 神的话，倾听 神的声音。如
有需要，我们将非常愿意免费邮寄给您圣经的其中一册或者为重生
之人一个免费订阅圣经文献的目录。通过以下地址免费索取副本： 
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